

# DIARIO DE ALMERIA

Año XVII. Núm. 4.764 ■ Diez céntimos el ejemplar ■ Redacción y Administración, Tiendas, 20 ■ DIARIO INDEPENDIENTE ■ Apartado, 40 ■ Franqueo y timbre concertado ■ Domingo 30 de Septiembre de 1928

En avión a la Rusia roja

## El comunismo en Georgia.—Panorama de Tiflis

La vida en Tiflis es menos dura, menos dura que en la generalidad de las ciudades de la Unión. No sé por qué.

A despecho de revoluciones e invasiones, las ciudades tienen su fisonomía inalterable, y esta cara amable y sonriente de Tiflis no ha podido ser deformada por la gran mutación soviética. Escondida en el fondo de las montañas, detrás de la gran barrera del Cáucaso, la ciudad de Tiflis permanece un poco ajena al dramático esfuerzo de Rusia por asimilar el comunismo.

Por su alejamiento, el régimen de autonomía concedido a todas las repúblicas soviéticas, le ha favorecido quizás más que a otras comarcas. El suelo es rico, los naturales se sienten con más libertad que antes, habla cada cual su lengua nativa —turca, armenia o caucásica— y la lucha política no existe. El aspecto de la ciudad es bastante grato. La gente viste mejor sospecho que por el comercio exterior que se debe hacer de contrabando a través de la frontera armenia —y las casas están mejor conservadas, más cuidadosamente enlucidas de lo que suelen estar en la Rusia comunista. Estas casas de Tiflis tienen, casi todas, grandes galerías acristaladas que recuerdan el panorama de Vitoria.

Para subir a la montaña de Gandeguili, desde donde se divisa uno de los paisajes más hermosos del sur de Rusia, los comunistas han construido un magnífico funicular eléctrico. Durante la noche millares de personas suben a la montaña y se despiden por los restaurantes populares allí instalados para comer, beber y divertirse honestamente. Honestamente, porque los soviets no consintieron ningún esparcimiento deshonesto, aunque su deshonestidad es distinta de la de los burgueses. Por ejemplo: de estos cabarets está absolutamente desterrado el baile; los comunistas consideran que los bailes modernos son de una gran deshonestidad; el charlestón —me dice una simpática camarada— es el amor en posición vertical; nada de placeres burgueses.

En sustitución de jazz-band estos restaurantes del sur de Rusia tienen unas orquestillas turcas que producen una algarabía muy semejante a la música de los negros, triunfante en Occidente. Pero nada de baile. Las parejas de jóvenes comunistas se mantienen en público a respetuosa distancia. Ahora bien: con una gran naturalidad salen del restaurante y se van a pasearse por la montaña a la luz de la luna. Y estos paseos a la luz de la luna de los jóvenes rusos no tienen nada de románticos, porque el romanticismo es para el comunismo un estado espiritual perfectamente burgués.

La vida en Tiflis se desliza así agradablemente. Se está bastante lejos de la obsesión que produce la lucha política, y el ambiente es más grato.

Las calles tienen el encanto inefable de las calles silenciosas de Andalucía. Por los portones entreabiertos se adivinan los patios penumbrosos donde la gente hace una vida familiar amable e indolente. Aprovechándose de la noche, me he metido en uno de estos patios perfumados por el aroma de los árboles frutales y he estado espiando el interior de una de estas casas a través de las celosías de una ventana. Es la casa de un musulmán acomodado. Con las piernas cruzadas sobre los cojines de una cama turca, el dueño de la casa fuma lentamente su pipa con los ojos cerrados y los brazos cruzados sobre el pecho. En el otro ángulo de la habitación una mujer joven y bella, pomposamente acicalada con pesados collares y ricas telas, está delante de un espejo que tiene puesto encima de una mesa desbaratando poco a poco su tocado. Es una estampa clásica.

Cuando salgo del patio y voy

para la noche en el tren rápido regreso de Madrid a nuestra capital el sencillo, don Francisco Rovira Torres.

Mi obra militares

Ayer tarde el batallón en armas del regimiento de Infantería de la Corona Núm. 71, con banda y músicos, desfiló por el Paseo del Príncipe, marchando por la calle de Méndez Núñez a la estación ferroviaria, donde realizaron las fuerzas por compañías ejercicios de embarque y desembarque.

Terminadas las prácticas citadas, regresaron al cuartel de la Misericordia, donde se alojaron.

Revista de comisario

Mañana pasará revista de Comisario los jefes, oficiales y fuerzas de esta guarnición.

## El libro de "El Sol"

La Redacción de nuestro estimado colega el importante diario madrileño «El Sol», nos ha distinguido remitiéndonos un ejemplar del libro que ha editado con motivo de la Exposición de la Prensa celebrada recientemente en Colonia (Alemania).

El libro, cuidadosamente editado, contiene la reproducción del texto correspondiente al número de doce páginas que nuestro colega publicó el día primero de julio del corriente año, constituyendo un volumen de 390 páginas.

Pero al desembocar en la plaza principal de la ciudad, desde lo alto de una farola cae,

incansable, la vozrona de un altavoz que repite por milésima vez el discurso de uno de los líderes del partido. Son las doce de la noche. En la gran plaza apenas hay dos docenas de personas que pasean indiferentes y el aparato de radiotelefonía sigue diciendo las ventajas del sentido comunista de la existencia. Es la gata de agua. Estos delirantes habrán cambiado un día hasta la entraña de la vida rusa.

Manuel Chaves Nogales

Tiflis, septiembre.

(Prohibida la reproducción).

El próximo:

**La barbarie de los montañeses y los excesos de los comunistas**

Casa recomendada en sastrería fina la de

**A. SALAS**

Paseo del Príncipe, 55

ALMERIA

presión sincera de nuestra más profunda consideración por pérdida tan irreparable.

Lluvia merecida

Después de brillante oposición ha obtenido matrícula de honor en los grupos de Ciencias, la aventajada alumna doña Concepción Rubell y Gómez, a quien enviamos nuestra más cordial enhorabuena, extensiva al justo tribunal calificador y a la respectable familia de la agraciada.

Mejoría

Después de larga y penosa enfermedad ha experimentado mejoría la señora doña María Montoya, viuda y esposa del abogado de este Colegio, don Francisco González Ruiz.

De exámenes

Ha terminado con brillantes notas la carrera del magisterio la señora Plácida Pedraza Molina que también se encuentra en posesión del título de bachiller.

Reciba nuestra felicitación, haciéndole extensiva a su vez al presbítero don Luis Serrabollos, párroco de Finez, que ha sido el profesor de la señorita Plácida Pedraza.

—En recientes exámenes celebrados en la Facultad de Derecho de Granada, ha terminado la carrera de abogado con brillantes calificaciones el culto joven don Juan Jiménez Díaz.

Matrícula de honor

En los exámenes de mejora de nota para el ingreso, verificados en la tarde de ayer en la Escuela Normal de Maestras, ha obtenido matrícula de honor las señoritas Luisa Gómez Galli y Mariana Gutiérrez Marín.

Por su aplicación damos la enhorabuena a tan alegre y alegre de las jóvenes.

Los que viajan

Da Melilla, han llegado a esta capital don Antonio Ruiz, don Pedro Martínez, don José Torres, don Angel Moleda, don Juan Alarcón, don Juan Castillo, don Alejandro Fernández y don Manuel Segura.

—Ha llegado a nuestra capital procedente de Granada y de paso para la República Argentina, don Eladio López Vargas, culto periodista y corresponsal del diario «La Argentina».

Le deseamos que su breve estancia en nuestra ciudad le sea grata.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de Madrid, el catedrático don Ernesto Portuondo y Loret de Mola.

Concierto

Ha aquí el programa que ejecutará la banda municipal de seis a ocho de la noche en el Boulevard.

El Soberano, pasodoble, estreno. (Segura). Capricho Andaluz. (Ruck). La Canción del Olvido, fantasía. (Serrano).

La del Soto del Parral, segundo, fantasía. (Guerrero).

Por mi Patria, marcha militar, estreno. (García). Circular

Por la Inspección de la cuarta zona pecunaria se ha dictado una circular sobre la industria de paradas particulares de semillales, de caballos o garras.

Jefe de administración

El archivero municipal don Francisco Sánchez González ha solicitado del Ayuntamiento su inclusión en los presupuestos son la categoría de jefe de administración de tercera clase con el haber anual de diez mil pesetas.

Letras de luto

Tras rápidas dolencias ha fallecido en éste nuestro estimado amigo, don Juan Estéller Pérez, después de haber sido confundido con los auxilios espirituales.

En la mañana de ayer, el cadáver fue conducido a su última morada, así iendo al triste acto del sepelio, numerosos amigos del fallecido, que patinaron el profundo pesar que lea ha producido la inesperada muerte del amigo bueno y caballeroso.

D. Juan Estéller Pérez. Recibió sus deudos, especialmente su desconsolada viuda, doña Mercedes Martínez Abad, y los señores de Estéller, la ex-

presión sincera de nuestra más profunda consideración por pérdida tan irreparable.

Infruido el oportuno atentado, se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

## Campaña frutera

Ayer salió el vapor «Marie Lévalley» con 12.257 barriles para el mercado de Liverpool.

—El vapor «Carlo», zarpo

para Hull con 7.836 barriles.

—Para Bristol salió el vapor «Espana» con 5.188 barriles.

También zarpo el vapor «Sagovia», con 4.737 barriles para el mercado de Noruega.

■

Ayer se despidieron 6.000 toneladas por la Cámara Oficial Uvera, para los vapores siguientes:

Para el «Obi-Q-Mates» que

llegará mañana 46 barriles para Sudamérica;

para el vapor «Harrisa» 12.394 barriles y 30 medios,

con destino a Londres y para Southampton 4.314 barriles;

para el vapor «Magol L'omeley» 11.946 barriles con destino a Liverpool y Manchester 4.838 barriles y 25 medios y

para el vapor «Capri» 3.000 barriles con destino al mercado de Hamburgo.

■

Ayer se recibió el telegrama de la Cámara Oficial Uvera, se ha recibido el telegrama de venta siguiente:

«OUTHAMPTON.—El vapor «Santa Cruz», de 10, a 20; mayoría de 14, a 18.»

■

Se ha recibido de los mercados que se mencionan las siguientes informaciones:

GLASGOW.—Se ofrecieron en ésta uva 5.478 barriles de uva de Almería llegados por vapor «Neutral».

La fruta encontró una activa demanda que continuó durante la subasta. En muchos lotes había un poco de picado, y se notaba bastante fruta inmadura. Las uvas procedentes de Peñíscola y Daiares resultaron en condición más sonrosada y habían una uva prima.

Los precios rigieron 14, a 24; mayoría 16, a 21; unos precios lotes inferior en clase y condición, 9, a 13.9.—Simona & Co. Ltd.

—CARDIF.—4.000 barriles UVA de ALMERIA provistos del vapor «H.kaix» se presentaron en subasta aquí hoy, siendo el primer embarque de la temporada actual, y encontraron una buena demanda.

Teniendo en cuenta la época del año, la calidad de la fruta era bastante satisfactoria, y exceptuando algunas pocas partidas que mostraban una certidud regular de floriedad, la condición en general dejaba nada que desear, los precios rigieron alrededor de los siguientes niveles:

Uva 12, a 19; mayoría 16, a 17; algunas partidas flojas 12, 17.—Comely, Sh. & Co. (Cardif) Ltd.

—HAMBURGO.—Hoy hemos ofrecido en subasta el cargamento del vapor «Barbara» compuesto de 10.000 barriles aproximadamente y la demanda ha sido bastante satisfactoria dada la importancia aún existente de otras frutas del país y que el color de las uvas de esa procedencia deja todavía mucho que desear siendo sabido cuanta importancia tiene tal factor en el mercado hamburgo.

Las fluctuaciones de los precios han sido, en consecuencia, bastante violentas, moviéndose entre M. 10 y 20 siendo su detalle el que sigue:

Uva dorada, superior (unas partidas) M. 17 a 20. Buena cosecha 13 a 17. Verdosa o plena 10 a 13.

Como tanto las uvas de Lisboa como las francesas e italianas van lentamente disminuyendo al par que van creciendo los envíos de Almería, creemos que el interés hacia éstos han de ir también aumentando y que se reflejará favorablemente en sus cotizaciones a medida que la atención de los compradores se vaya centrándole en la uva de ese origen. La de Lisboa está ofreciendo desde M. 4 a 4.50 por caja de 15 kilos bruto y la de Italia y Francia de 20 a 25 pfennig por medio kilo.—Tamm & Gaster Korb.

■

La Guardia civil condujo a ambos contendientes al domicilio del médico titular.

El guardia municipal fue atendido de dos heridas en la región frontal y otra en el pómulo izquierdo.

El pastor fue asistido de una herida en la región posterior de la oreja.

Ambras y carabinas, armas con las que se causaron las lesiones que padecen.

La Guardia civil recogió la cara y carabinas, armas con las que se causaron las lesiones que padecen.

Instruido el oportuno atentado, se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

■

Quedaron sobre muelle unos 75.000 barriles dispuestos para la carga.

■

Van exportados hasta la fe-

## Del negocio uvera

# Tribuna libre

## Concretando hechos

Veo que el señor Langle de sea que esta discusión entablada no se prolonga; y desde luego es preferible para que no se confunda con el método de Ollendorff.

Los puntos esenciales de mi comunicado, hábilmente eludidos, han quedado sin contestar; y se han elegido extremos de poco importancia, como es el de los sueldos. Jamás he cuestionado los sueldos que perciben los ejecutivos de la Cámara, aunque sea —y es la primera vez que lo digo— que podrían llegar a ser perjudiciales, si los que allí fuesen no tuvieran más que ese interés.

Agradezco en todo cuanto vale el consejo del señor Langle, proponiéndole los recuros reglamentarios para proceder contra las resoluciones y acuerdos de la Ejecutiva. Yo, en esta ocasión, lo admito, como mi Ninfa Egeria, y seguiré su consejo cuando lo considere oportuno. Vea el señor Langle como nadie en este mundo puede prescindir de una Ninfa Egeria.

El señor Langle habla de los antiguos tiempos de las primas. La exquisita moralidad del señor Langle repudió los retornos que están establecidos en el mundo entero y que aquí también se acostumbra.

No sé a quién quiere molestar el señor Langle, si a los armadores y los consignatarios que dan esos retornos o a los cargadores que los perciben. Yo, como consignatario, nunca he sido defensor de los retornos; y también

# Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERÍA de España y del Extranjero

La concurrencia de Almería a la Exposición Hispanoamericana de Sevilla

Con el presidente de la Diputación don Juan María de Madariaga, uno de nuestros redactores ha celebrado una breve entrevista.

Y en ella el señor Madariaga ha manifestado a nuestro compañero que mañana lunes, pieza en salón en automóvil con dirección a Sevilla en donde se entrevistará con el comisario regional de la Exposición y gobernador civil de aquella provincia, señor Cruz Conde al objeto de tratar respecto a la concurrencia de Almería al certamen Hispanoamericano.

Además el señor Madariaga dijo a nuestro compañero que su viaje a Sevilla lo prolongará haciendo una excursión a varias capitales de nuestra región andaluza con objeto de visitar los Hospitales provinciales para así, «de viñu», observar suavos adelantos de instalación y organización pudiendo luego tener acopio en este nuevo establecimiento benéfico de la provincia.

Caballero soltero 30 años carrera terminada, contraerá matrimonio con señorita andaluza posee capital. Escritor: Apartado de Correos 10.052 - MADRID

## En favor de las víctimas de Melilla

Ayer mañana, los individuos que componen la sociedad «La Lira», recorrieron las principales salles de la población tocando diversos obras musicales a la vez que hacían una resolesta entre los transeúntes, para destinar la cantidad recaudada a la suscripción abierta en favor de las víctimas supervivientes de la explosión del polvorín de Cabrerizas Bajas, que en su mayoría pertenecen a la clase humilde de Almería.

El total de lo recaudado asciende a 238'85 pesetas.

El acto humanitario realizado por estos desgraciados artistas de instrumentos de cuerda, fue extremadamente elogiado.

Anchos en salmuera del Cantábrico — tres pesetas kilo — CASA CIPRIANO BAR REGIO

## Espectáculos

**En Cervantes**  
Anoché debutaron en nuestro principal coliseo el cantante de canciones argentinas Spaventa y la bailarina Goyetca.

Numeroso público acudió al Cervantes anoché a deleitarse con las melodías sentimentales y un tanto indolentes de los tangos argentinos que Spaventa ha hecho populares en España.

Goyetca, ya bastante aplaudida de nuestro público, triunfó anoché, otra nueva prueba de la simpatía y admiración que su arte despierta en los públicos.

La «Yego» acompañó a Goyetca en algunas de sus actuaciones, con cortes regionales y exótico.

Función para esta tarde a las 7 y 10 noche.

Varias películas, Goyetca y Spaventa.

**En Hesperia**

Cinematógrafo. Función para hoy:

Por la tarde a las 4'30 y 6'30. — Confianza de la serie «San Juan del Circo».

Noche a las 10'30. «Notificario Fox I y II» en dos partes; «El oro y el moro» dos partes y «La chica alegre» siete partes.

En Variedades Cinematógrafo. Función para esa noche a las 10'30.

«Delicias del verano» en una parte; «Pastillas milagrosas» en dos partes; «Lo que todos buscamos» cinco partes y «El hijo perdido» seis partes.

## Tripas

de buey, cerdo y ternera recién recibidas.

La Equitativa, Mariana, 1.

Lea V. el Diario

Dos nuevas catástrofes hacen más intenso el duelo nacional.

## Próximo a la estación de Baeza chocan los expresos ascendente y descendente de Algeciras

### Y en Zaragoza se produce el hundimiento de un túnel

#### Despachos oficiales

Madrid 29 11 y media mañana, urgente.—En la Dirección general de Seguridad acaba de recibirse un despacho telegráfico, dando cuenta de que próximo a la estación de Madrigueras, encuadradas entre las de Baeza y Jabalquinto, habían chocado los expresos ascendente y descendente de Algeciras.

Además el señor Madariaga dijo a nuestro compañero que su viaje a Sevilla lo prolongará haciendo una excursión a varias capitales de nuestra región andaluza con objeto de visitar los Hospitales provinciales para así, «de viñu», observar suavos adelantos de instalación y organización pudiendo luego tener acopio en este nuevo establecimiento benéfico de la provincia.

Caballero soltero 30 años carrera terminada, contraerá matrimonio con señorita andaluza posee capital. Escritor: Apartado de Correos 10.052 - MADRID

**En favor de las víctimas de Melilla**

Ayer mañana, los individuos que componen la sociedad «La Lira», recorrieron las principales salles de la población tocando diversos obras musicales a la vez que hacían una resolesta entre los transeúntes, para destinar la cantidad recaudada a la suscripción abierta en favor de las víctimas supervivientes de la explosión del polvorín de Cabrerizas Bajas, que en su mayoría pertenecen a la clase humilde de Almería.

El total de lo recaudado asciende a 238'85 pesetas.

El acto humanitario realizado por estos desgraciados artistas de instrumentos de cuerda, fue extremadamente elogiado.

Anchos en salmuera del Cantábrico — tres pesetas kilo — CASA CIPRIANO BAR REGIO

gecir, en el kilómetro 323 de la línea férrea de Andalucía entre las estaciones de Baeza y Jabalquinto, próximo a la de Madrigueras.

**Los destrozos que se han producido en el siniestro**

En la Dirección de Ferrocarriles se han facilitado nuevos detalles del choque habido entre las estaciones de Baeza y Jabalquinto, ampliados por las autoridades de la primera de las poblaciones citadas, y tras militares desde el lugar en que se ha producido el siniestro.

En dichos nuevos informes, se da cuenta que el choque de los expresos había ocurrido a las cuatro de esta madrugada, y que en la colisión habían resultado completamente destruidas las locomotoras de ambos trenes así como varías cabinas de primera y largos de cabecera de ambos trenes.

La hora en que tuvo efectos la catástrofe, hora en la cual era absoluta la oscuridad reinante, hizo difícil el desarrollo de los primeros trabajos de salvamento, no obstante haberse asistido rápidamente en auxilio de las víctimas ocasionadas por el choque de los trenes.

**Número de víctimas producidas por la catástrofe**

Hasta ahora, oficialmente no se ha comunicado a la Dirección de Seguridad el número de víctimas que se ha ocasionado por el siniestro.

Uno de los viajeros del expreso ascendente de Algeciras, llegado esta tarde a Madrid, ha manifestado, con respecto al número de víctimas resultante del choque, que los muertos ascienden a diez y a 85 el número de los heridos.

**Informes ampliatorios de la catástrofe ferroviaria**

Madrid.—Esta mañana comenzaron a circular por esta Corte, rumores insistentes de haber ocurrido un grave accidente ferroviario en la línea de Andalucía.

Los periodistas acudieron a las oficinas de la estación de Atocha, a fin de obtener una confirmación oficial del accidente.

Los funcionarios de la Compañía de M. Z. A. nada pudieron comunicar a los periodistas acerca del siniestro ferroviario ocurrido entre las estaciones de Baeza y Jabalquinto, pues hasta dicha hora no se tenían informes de la catástrofe de dichas oficinas.

Seguidamente los periodistas se trasladaron a la Dirección de Ferrocarriles ávida de noticias relacionadas con el siniestro ferroviario.

En dicho centro se facilitó a los informadores el despacho oficial transmitido por las autoridades de Baeza, en el cual se daba cuenta del choque del expreso descendente de Andalucía con el ascendente de Algeciras.

Nada nuevo añaden a los informes que se poseen acerca de la catástrofe ocurrida.

Tampoco estas noticias dan cuenta del número de las víctimas ocasionadas por el siniestro, ni en ellas se cifra el nombre de las mismas.

Sólo amplían los nuevos despachos, que tan pronto se tuvieron noticias del choque, se organizaron trenes de socorro desde las estaciones de Baeza y Córdoba, trenes que acudieron suficientemente equipados, al lugar del siniestro, una hora después de haber ocurrido éste.

Las dificultades que se ofreció al desarrollo de todo trabajo de salvamento, eran en extremos insuperables, ya que para ello se tropezaba con la oscuridad reinante y el desplorable estado de aquellos pasajes, debido a los temporales de lluvia registrados en pasados días.

**Manifestaciones del ministro de Fomento**

Este miércoles recibió a los periodistas en su despacho oficial del ministerio de Fomento el conde de Guadalhorce.

Manifestó a los informadores el ministro de Fomento que ya había comenzado a recibir comunicaciones en las cuales se

detallaban los pernacores de la catástrofe ferroviaria ocurrida en la línea de Andalucía, entre las estaciones de Baeza y Jabalquinto.

Afirmó el conde de Guadalhorce que después de haber examinado cuidadosamente el desarrollo del siniestro ocurrido, conforme a las notícias transmitidas por las autoridades y técnicos de Baeza y Córdoba, desprendía la consecuencia colectiva de que un descubrimiento lamentablemente de los jefes de las estaciones de Baeza, Madrigueras y Jabalquinto había provocado la catástrofe ferroviaria, intervenida por los expresos descendentes de Andalucía y ascendentes de Algeciras, en el kilómetro 323 de la línea de Madrid a Sevilla.

Añade el ministro de Fomento que en la estación de Madrigueras, aun cuando no es punto de partida de trenes expresos, debido a cierta perturbación experimentada esta madrugada en los servicios ferroviarios por el retraso del rápido de Algeciras, el expreso descendente de Andalucía debía esperar en la citada estación el paso del ascendente de Algeciras, que, como se dice, había sufrido retraso.

Al llegar a la estación de Madrigueras, no le fueron hechas las consiguientes señales al maquinista del expreso descendente, y, en su consecuencia, dicho tren continuó su marcha en dirección a Jabalquinto.

De esta estación ya había salido hacia Baeza el rápido de Algeciras, de modo que el maquinista de dicho convoy que en la estación de Madrigueras había de cruzar con el expreso de Andalucía, y que, por tanto, la parada discrecional se realizó en la referida estación, se convertiría hoy en forzosa por la oscura apertura.

Como desgraciadamente se supone, a pocos kilómetros de la estación de Madrigueras sobreviene el choque a ambos trenes, produciéndose la catástrofe.

El choque—, añadió el señor conde de Guadalhorce—fue violentísimo; pero a él se opuso la gran resistencia que ofreció a todo accidente ferroviario la solidad de los coches modernos prestos al servicio por la Compañía de M. Z. A.

Las especiales condiciones que ríen estos coches han minimizado grandemente la magnitud de la catástrofe; sin embargo que hubiera sido esperable de no haberse opuesto la gran resistencia de tales coches.

**Se facilita una lista de las víctimas de la catástrofe ferroviaria**

En las oficinas de la Estación del Mediodía se ha recibido varios telegramas ampliando detalles del siniestro ocurrido en la línea de Andalucía.

En uno de ellos se da cuenta que las víctimas producidas por el choque de los expresos ascendentes y descendentes de Algeciras y Andalucía, fueron asistidas en el hospital de Linares, a cuya localidad fueron trasladadas.

El número de muertos aún no ha podido determinarse con certeza.

Hasta ahora se ha prestado asistencia facultativa a 21 heridos graves y 7 leves.

En la lista que comprende a las personas muertas en el siniestro figuran los siguientes:

José María Mouillet, conductor del expreso de Andalucía; don José Serrano, ambulante de Correos; Joaquín Gómez, guardia civil, y los viajeros, Enrique Barroso, Miguel Reyes y Ana Rodríguez.

Además, se comunica que han sido hallados los cadáveres de seis personas más, las cuales aún no han podido ser identificadas.

En la Estación de Atocha se han colocado varias tablillas, dando a conocer al público el

nombre de las víctimas producidas por la catástrofe.

Varios de las numerosas personas congregadas frente a la citada estación, sufrieron accidentes al conocer que entre las víctimas oyo nombre aparecía en las tablillas, se incluía el de alguno de sus familiares.

**Bravo vende las mejores alpargatas de goma, a seis reales para caballeros y a cinco reales para señoras.**

garce: como si en que habían producido la catástrofe, dando cuenta del siniestro a los ingenieros bajo cuya dirección se realizaban los trabajos en dicha línea férrea.

Dichos ingenieros dieron órdenes para que un equipo integrado por 200 obreros se trasladase al lugar del accidente, con objeto de proceder inmediatamente a los trabajos de salvamento.

Una hora más tarde, daban comienzo dichos trabajos, realizándose éstos con grandes precauciones a fin de evitar nuevos derrumbamientos.

Dende el exterior se dieron fuertes golpes, haciendoles, además, varios disparos con objeto de advertir si aún quedaban con vida algunos obreros en el interior del túnel.

A las señales hechas sólo respondieron tres de dichos obreros, temiéndose que hayan muerto los restantes.

Como son muchas las toneladas de tierra que se han desprendido, los trabajos se realizaron difícilmente.

**Entre los muertos figura dos obreros almerienses**

El expreso descendente, salido de Madrid para Sevilla a las ocho y veinte de la noche del viernes, constaba de ocho unidades y era arrastrado por una de las modernas y potentes locomotoras inscritas en la serie de las llamadas 1.700.

En dicho convoy viajaban 108 personas, acondicionadas en coches clama de primera y segunda.

Al producirse la colisión entre los citados expresos, varios vagones se precipitaron sobre los postes de la línea telegráfica, destruyéndolos, e interrumpiéndose, por tanto, las comunicaciones.

Numerosas brigadas de obreros trabajan activamente por dejar expedita la vía, lo cual espera conseguirse en las primeras horas del día de mañana.

**Dade C. C. C. se ha trasladado a Baeza a numerosas personas con objeto de informarse detalladamente de la catástrofe ocurrida.**

Entre los viajeros del expreso descendente figuraban la cocinera Pastora Imperio y el general Fresneda.

Algunas de las personas heridas que asistieron al número de 145.

**Al producirse la colisión entre los citados expresos, varios vagones se precipitaron sobre los postes de la línea telegráfica, destruyéndolos, e interrumpiéndose, por tanto, las comunicaciones.**

**Dade C. C. C. se ha trasladado a Baeza a numerosas personas con objeto de informarse detalladamente de la catástrofe ocurrida.**

Entre los viajeros del expreso descendente figuraban la cocinera Pastora Imperio y el general Fresneda.

Algunas de las personas heridas que asistieron al número de 145.

**Algunas de las personas heridas que asistieron al número de 145.**

**Algunas de las personas heridas que asistieron al número de 145.**

**Algunas de las personas heridas que asistieron al número de 145.**

**Algunas de las personas heridas que asistieron al número de 145.**

**Algunas de las personas heridas que asistieron al número de 145.**

**Algunas de las personas heridas que asistieron al número de 145.**

**Algunas de las personas heridas que asistieron al número de 145.**

**Algunas de las personas heridas que asistieron al número de 145.**

**Algunas de las personas heridas que asistieron al número de 145.**

## Noticias y sucesos

De la prisión

Ayer ingresó en la prisión provincial Antonio Díez Párralo.

Salió Antonio Miralles Castrillo.

Quedaron recluidos 39 hombres y 3 mujeres.

Ama de cría

Primeriza se ofrece para cuidar de los niños.

Rozó: Ferreada Querida, Patio del Sol (salle Navarro Daix)

Malos tratos

Maria Cervantes Rodríguez ha denunciado a un individuo llamado Pedro, vecino suyo, porque le hizo objeto de malos tratos

Curiosidades

En el año 1752 Fratikia inventó el pararrayos.

Compre su calzado casa de Bravo, Granada, 81.

Por insultos y escándalo

Agustín Méndez Lucas ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia a Angel Hidalgo López y a Francisco López Burgos por dirigirles iaqueños promoviendo escándalo.

Polvos Misterio

Los mejores de todos tonalidades nuevas, calidad finísima, perfume extraordinario se venden sobre de prueba y cojas presentadas solamente en Almería.

Idealeco Palenzuela.

Ricardos 3.

Por amenazas

Diego Requena Martínez ha denunciado a José Cabezas Martín porque le hizo objeto de malos tratos y amenazas.

Jugó el aparato Eureka!

Para qué? Para tostar diariamente y con toda su aroma el mejor café que se expende en toda la región andaluza, 10 pesetas el kilo. De venta en La Equitativa, Mariana núm. 1.

Por intento de agresión

La Guardia de Seguridad ha detenido a José Sánchez Bernal porque intentó agredir a su esposa con un cuchillo.

Ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Venta de un solar

Se vende un solar de nueva obra de fachada por 21 y 1/3 de fondo, situado en la calle del Conde de Villamonte, al sol naciente.

Razón: Reina, 5.

Las camionetas

La guardia municipal ha denunciado al conductor de la camioneta número 913 de esta matrícula, por pasar con carga por la calle del Marqués de Cenillas.

Magra y lomo

fresco de cerdo, salchichas y demás embutidos frescos se venden desde el día 15 del corriente en la salchichería y carnicería de Muñiz.

Tocino fresco 1/2 kilo, a tres pesetas el kilo.

Los automóviles

La Policía ha denunciado al conductor del automóvil número 3419 de la matrícula de

Jesé, por llevar el escape libre al pasar por la calle de Méndez Núñez.

Se traspasa

el H. Alhambra, muy barato, por tener que ausentarse su propietario.

Santo Cristo, 2.

Herido por agresión

Ayer tarde riñeros en la estación ferroviaria Manuel Sánchez Sánchez y Matías Moreno Valencia, causando éste al primero una herida en la cabeza, de procedencia leve salvo complicaciones.

Fue atendido en la Cruz de Socorro.

La guardia de seguridad descubrió el hecho en la Comisaría, y de este centro se ha dado cuenta al juzgado.

Mecanógrafo

Se ofrece para dar clases a domicilio. Método al tacto. Se hacen todas clase de trabajos a máquina.

Rozó: Granada 17 (tercero).

El autor de un atropello

La Benemérita de esta Comandancia obedeciendo órdenes del Juzgado de Vera, ha detenido a don Antonio Bastida Tadea, vecino de Mula (Murcia) y al oriundo de ésta Agustín Rábida Sedano, porque, conduciendo el primero el automóvil número 705, de esta matrícula, atropelló a la carretilla de Puerto Lumbreras al vecino Francisco Alonso Alonso, de diez años de edad; suceso del que oportunamente dimos cuenta.

Se vende

Una casa en buenas condiciones con cinco habitaciones amplias, situada con un pequeño trozo de terreno de parras en el pueblo de Heáreal de Almería, situada en la calle de Granada.

Rozó: en esta Administración.

### Últimas publicaciones

Gil Fagoaga. — Metodología de la Crítica estética, 5 pesetas. Cruchaga. — Economía Política, 9 pesetas.

Orué. — Manual de Derecho Internacional Privado Español, 18 pesetas.

García Hurtado. — La Ley de Apertura en la Naturaleza, 5 pesetas.

Interventores de fondos. Contestaciones al Cuerpo de Interventores de fondos de la administración local, por Querecizas, Barahona, Fries, Santillana, Camps y Angulo, 25 pesetas.

Oficial. — Programa para las oposiciones a liquidadores de Utilidades, 0,50 pesetas.

Oficial. — Código Penal, 7 pesetas.

Casa fundada en 1852

empresa propietaria de más de 2.000 ediciones jurídicas y del antiguo CENTRO EDITORIAL REUS, para preparaciones.

Clases: Preciados, 1. — Libros: Preciados, 6.

Correspondencia: Apartado número 12 250. — Madrid.

Editorial Reus, S. A.

Dirección facultativa

Anuncio de concurso

Por término de quince días, a contar del siguiente al de la fecha de este anuncio, se admitirán proposiciones en los días y horas hábiles de oficinas, en la Secretaría de esta Junta de Obras para la adjudicación por concurso del derribo de las fincas números 5, 6, 7, 8 y 9 segregadas del expediente general de expropiación forzosa de la ampliación de la urbanización del Malecón y camino de ronda del Puerto de Almería, con arreglo a las condiciones y requisitos que para conocimiento del público se hallan de manifiesto en dicha Secretaría.

Almería 29 de septiembre de 1928. — El ingeniero director, Eusebio Elorrieta.

Junta de Obras del Puerto de Almería

Devolución de cantidades

Don Eduardo Pérez Cano ha solicitado la devolución de la cantidad que hubo de ingresar indebidamente por el impuesto de canales, y dña. Rosario Ferrer Sánchez por el arbitrio de suquillato.

Solicitan licencia

Don Juan Los Romero ha solicitado licencia para realizar obras en la casa número 2 de la calle del Matadero.

Dña. Rosenda Valverde de Materia y don Manuel García Querada para sustituir por tu-

la misa gregoriana empezará el día 4 de octubre en la iglesia parroquial de San Pedro de esta capital a las 9:30.

También en la misma Iglesia, dicho día 4, a las 10,

empezarán las misas gregorianas en sufragio del alma de doña Concepción Selva Guadilla (q. g. h.).

Hay concedidas indulgencias en la forma de costumbre.

EL SEÑOR

Don Vicente Morales León

Falleció en Almería el día 22 del mes actual, a los 66 años

de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

Su desconsolada viuda doña Concepción García Bermejo, prima política y de más familia,

Ruegan a sus amigos le encienden a Dios y asisten a las misas que en sufragio de su alma se celebrarán en la parroquia de San Pedro de esta ciudad, el día primero de octubre, siendo la mayor a las 11, por suya merced les quedan eternamente agradecidos.

Las misas gregorianas empezarán el día 4 de octubre en la iglesia parroquial de San Pedro de esta capital a las 9:30.

También en la misma Iglesia, dicho día 4, a las 10,

empezarán las misas gregorianas en sufragio del alma de doña Concepción Selva Guadilla (q. g. h.).

Hay concedidas indulgencias en la forma de costumbre.

## Curación de las hernias

**Interesa saber:** Quel el reputado ortopédico de Barcelona, con nombre oficialmente el próximo miércoles día 3 de octubre y recibirá a todos cuantos padecen hernias. Estos aparatos que son el boclo ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida, y que no molestan porque no hacen bulto, asomándose al cuerpo como un guante, deben usarlos todos, absolutamente todos cuantos sufren dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de curados, agradecidos los pregonan, infinitud de miserias que éstos les prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción, los usan. Si quiere: hacer salud, tiempo y dinero, no debe buscar bregueros ni vendajes de ninguna clase sia antes ver primero al especialista señor TORRENT, de nombre registrado.

**ESPECIALIDADES PARA SEÑORAS.** — Fajas ventrales y demás aparatos modernísimos y de grandes resultados para disminuir los vientres voluminosos, corregir y evitar las hernias umbilicales, los espacios, los desencenes abdominales y de la matriz, las relajaciones, evanescencias, etcéteras.

**HERNIOS TODOS.** — Acudid sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza, al especialista señor TORRENT; no dejéis de visitarle y tener muy presente que estará en Almería y en el Hotel Costantino únicamente el próximo miércoles día 3 de octubre.

**NOTAS.** — Dicho especialista estará también en Lorca el día 2 en el Hotel España. En Guadix el día 4 en la Fonda de los Narices, y en Granada el día 5 en el Hotel Suizo, donde asimismo podrá visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde solamente. Talleres y despachos en Barcelona: Utría, 13 — CASA TORRENT.

### Unos individuos se llenan policías y maltratan a dos ancianos

bos de desgúes los canales de la casa número 5 de la calle de Borja y la número 1 de la calle de la Misa.

### Altas y bajas

Don Pedro Belmonte Gómez, don Justo Losilla Fernández y don Enrique Escrivá López, han solicitado sus bajas en el padrón de canales y sus altas en el de tubos de desgúes.

### De Ornato

Ayer se reunió la Comisión de Ornato, informando en diversas solicitudes de licencia para realizar obras y en la de recepción definitiva de las obras llevadas a cabo recientemente por la Sociedad de Pavimentos Asfálticos en varias calles de la población.

### Reclamaciones

Doña Isabel Mazo Rodríguez y don Diego Gómez Cuadrado han reclamado contra la prescripción de créditos, y don Antonio Morales González contra el padrón de inquilinato.

### Carta abierta

Señor don Eduardo Pérez Cano, director del Cuadro Artístico de la Peña Cofradía del Santo Sepulcro.

### Ciudad

Querido Eduardo: Como el más modesto de los factores de ese Cuadro Artístico, pero el más impresionado por las dos catástrofes que hoy siembran el dolor en infantes hogares españoles, siendo el vehemente deseo de hacer algo práctico para aliviar aún cuando sea en una pequeñísima parte el dolor de nuestros hermanos, que hoy sufren los efectos de esta horrible tragedia.

El dignísimo jefe del Gobierno secundado por su Consejo de ministros, en vota clara, estimula a todas y cada una de las Corporaciones, entidades, etc., para que en la medida de sus fuerzas y con los elementos integrantes, coadyuve a esta obra póstuma y de piedad, llevando con sus compañeros y socios un lenitivo a sus doloridos espíritus y la seguridad de que comparten con ellos sus penas y sufrimientos.

Por ello, y sabiendo la buena disposición que para toda obra benéfica tiene ese Cuadro Artístico, te propongo la idea de organizar un festival de caridad, a base de los elementos del mismo, para lo cual estoy a tu incondicional disposición, esperando que esta carta no sea para ti la revelación de una iniciativa, sino por el contrario una adhesión a tus propósitos sobre este asunto.

Recibe un fuerte abrazo de tu buen amigo y subordinado artístico, Alfonso Martínez de León.

Almería 28 septiembre 1928

### Servicio de Autobuses

La empresa propietaria del servicio público de autobuses hace saber que a partir de hoy domingo, día 30, la línea de Puerta Puchena al Balneario quedará establecida con el siguiente horario:

Los autobuses efectuarán su salida de la Puerta de Puchena a las horas de las siete y media, nueve, diez y media y doce de la mañana; y una y media, tres y media, cinco, seis y ocho de la tarde.

### Manzanilla pasada

“LA DIVISA”

Pedida en todos los bares establecimientos —

### DERECHOS REALES

Gestión de toda clase de asuntos relacionados con este impuesto. Presentación de documentos, obtención de certificaciones, reclamaciones, inscripción en el Registro de la Propiedad, etc., etc.

### Alfredo García Briet

ex abogado del Estado interino

Puerta de Purchena, 1, pral. letra C

Alonso

Antonio Campoy Ibáñez

ESPECIALISTA EN

Enfermedades de los ojos

Director por oposición del Colectivo Oficial de Podista y Dispensario Antirrábico Municipal.

Consejero de 3 a 5

Torrija, '9, pza.

400 Suelo y Plazas.

Solicitamos en cada población personas activas para confiarles fáciles trabajos de representación. Gran actividad y rendimiento.

Apartado 4.068. MADRID

### Diego Vázquez

## Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transportes marítimos a Vapeur y Lloyd Latino. Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos tresatlánticos de gran calaje, deshíles y telegrafía sin hilos.

**ALSINA, MENDOZA, PLATA, FORMOSA VALDIVIA FLORIDA Y PINCIO.**

Saldrá de Almería el 12 de Octubre de 1928, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

**Alsina** Saldrá de Almería el 22 de Octubre de 1928, para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

**Mendoza** Saldrá de Almería el 12 de Noviembre de 1928, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

**Plata** De 10 años cumplidos en entre 527'50 pesetas se cobra impuesto. De 2 años a 10 cumple en media 257'50.

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, CLASE INTERMEDIA de TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Las Cámaras de Primera y Segunda de dichos buques serán montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase. Camarotes especiales de tercera clase de 2, 4 y 8 literas, con un suplemento de 35 pesetas por plaza. Para los de tercera clase comida a la española.

**AVISO IMPORTANTE.** —Para obtener plaza en estas vapores correos hay que solicitarlas con tiempo.

Los manifestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor, o antes si están subiertas las plazas designadas a este puerto.

Para más informes: su consignatario, Hijo de Ricardo Giménez (S. en J.) Boulevard del Príncipe, 76, Almería y Cortina del Muelle, 21 y 23, Málaga.

## Organización de Oficinas

Inglés, Francés, Traducciones, Lecciones, Correspondencia Comercial, Contabilidad

... Iniciación y organización de negocio ...

Por escrito

Informes, en esta Administración

ELIXIR ESTOMACAL  
de SAIZ DE CARLOS  
(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y distensión del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e  
INTESTINOS

35 años de éxito

5 pesetas botella

Las motocicletas B. S. A. son reconocidas como lo mejor en todas partes del mundo.

Para ocupar el primer lugar use usted

B. S. A.

Emilio Ferrera y Hno. S. A.

Martínez Campos, 19.—Almería

Anúnciese usted en el DIARIO

Folleto del DIARIO 26

JOSE MARIA DE ACOSTA

Al cabo de los años mil...

NOVELA

Exclusiva de venta: Editorial Renacimiento—Madrid.

Mas sucedió en cierta ocasión, en que los campos estaban encharcados por plétora de aguas, que don Atilano se vistió el chaquet, presidiendo el sepelio del primer teniente alcalde. A poco se desencadenaron los elementos, se abrieron durante cuatro horas las catarratas del cielo y se inundó la campiña, produciéndose la pérdida total de la cosecha. Una comisión del Ayuntamiento, en virtud de acuerdo tomado en sesión extraordinaria del mismo, le visitó entonces para rogarle se atuyviese de sacarlo sin previa consulta al síndico de la comunidad de labriegos y regidores, aunque ellos, según manifestaron, ofreciendo esta dedada de miel al visitante, se mostraban muy reconocidos al esplendor que con su chaquet prestaba a los edificios.

Comprendese ahora la justificada perplejidad del don Atilano, antes de decidir enfundar en el chaquet sus retrecheras hechuras, para evasuar aquella importante comisión que le confiara don Pascual? Prescindir del chaquet era violar las legendarias normas que preceptúan los rígidos cánones de la diplomacia, prostituyendo chabacanamente el ceremonial ritual; era no ir revestido de la respetabilidad y de la potestad que siempre presta a quella señoril prenda, cuando tanto había de necesitar de tales atributos morales para llevar a feliz término la difícil negociación que le estaba encomendada. Con el chaquet podría exigir, tratar de potencia a potencia; sin él, solamente cabía implorar, suplicar; variaba diametralmente la posición en que se encontraría situado y se exponía a un ruinoso fracaso, pues el encarguito se las traía. Ponerte el chaquet fuera quizá acarrear fieros males al pueblo, los precios no necesitaban aguas; mediado julio, y si por San Juan dice ya el refranero del agricultor: «Aguas por San Juan, quitan vino, aceite y pan»; a esas fechas el estrago con la intensa lluvia sería mucho mayor. Si como era probable, dada la rara virtud de su chaquet, llevaba la lira popular se desbordaría contra él y contra su vestidura, que tantos y tan esenciales mantenimientos les imponían; el pez, el aceite y el vino; la casi totalidad del sustento de aquellas pobres gentes; no era grano de anís lo que se ventilaba. Ciento que otra versión de este adagio dice: «Aqua por

San Juan, quita vino y no da pan», o como diría el latinista del párroco: *Pluvic importunitas ete nocei fructibus*; pero aunque aquí no se menciona el aceite, y el pan no sale perjudicado, siempre quedaba el vino, uno de los renglones más importantes en aquel término donde tanto se cultivaban la parra y la vid.

No había sido, por consiguiente, a humo de pajas la larga meditación y el repetido movimiento dubitativo de la cabeza, de aquella cabeza tan rica en masa, encefálica, que no llegaría a pesar cuatro adarmes. Al fin, cuando en un supremo esfuerzo volitivo se decidió a vestir el chaquet, no fué sin antes hacer una concesión al parecer opuesto, que atenuase sus efectos higroscópicos y ocultase que, infringiendo la prohibición municipal, lo sacaba sin anterior consentimiento. Encima del chaquet, para recatarlo de indiscretas miradas y para desvirtuar su poder condensador del vapor de agua atmosférico, se echó su interior capa, de cucas vueltas de terciopelo azul y carmesí.

Así, con este extravagante atavío y con un sol de justicia, se lanzó don Atilano heroicamente a la calle, embozado hasta los ojos en su pañosa. Los transeúntes con quienes se cruzaba se quedaban mirándole esparcidos y estuprados, creyéndole aún más tocado de la cabeza de lo que comúnmente solía estar y sólo de verle pasar rompían a sudar a chorros. El día, del rigor de la canícula, era caluroso, y don Atilano estaba expuesto a conseguir un tabardillo o sanguinuelo; pero sin el

chaquet hubiera sido entrar en liza desnudo y sin coraza, a merced de su adversario. Con su oratoria y el chaquet esperaba vencer. ¡Bien le podía agradecer don Pascual el baño ruso y el riesgo de atrapar una insolación!

Llegó don Atilano fatigadísimo a casa de don Romualdo, y le salió a abrir doña Genoveva, que, siempre avizora y alerta, a la menor llamada ya estaba en la puerta.

—Qué quería usted, don Atilano?

—Desearía hablar con su esposo—articuló trabajosamente el preguntado, dejándose caer, jadeante y sudoroso, en una sillita del recibimiento, adonde cortésmente lo pasara.

—Imposible, don Atilano, el pobre está muy malito, ¡muy malito! Ecos bribones me lo han querido asesinar...

Y como el visitante hiciera un gesto de extrañeza, doña Genoveva continuó:

—¡Ah! ¿Pero usted no sabe?... ¿Ea dónde vive usted, alma de Dios? Si, aunque mi boca no ha rechistado, es público ya en todo el pueblo. Vera usted: volviamos anoche muy tranquilos de ver el baile de la plaza, cuando al pasar por el callejón de detrás de esta casa, mi marido distinguía en la oscuridad de su hija y a ese sinvergüenza que tiene por novio, haciendo coqueterías; si, señor, ¡coqueterías! lo vi yo con estos ojos que han de pudrir tierra. Para eso no había querido la mala pereza venir con nosotros a una distracción honesta, para salirse de la casa en cuanto nosotros doblásemos la esquina. ¡Le

## Hijo de Ramón A. Ramos

Paseo de Colón 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga. Con los vapores «María R.», «María Dalmira de R.», «Roberto R.», «Erica R.».

Salida de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directa a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir hasta con anticipación.

Agente en Almería: HIJO DE ALFREDO RODRÍGUEZ. Gerona 1.

## Bollería "Andaluza"

Campo de Regocijos, II

Casa especializada en bollería. Riquísimo pan de aceite. Bollos de almendra. Roscos secos de azúcar. Roscos de aguardiente.

Murcia, 24

Los intereses generales de la capital, de la provincia serán defendidos siempre por Diario de Almería

Diario de Almería

## La Cerveza

## ESTRELLA DORADA

Es la Reina de las Cervezas

NO CONTIENE ADICIÓN DE ALCOHOL - LA MEJOR PARA LAS COMIDAS - ES TÓNICA - ES DIGESTIVA

DE VENTA EN COLMADOS, CERVECERIAS Y CAFÉS

DEPOSITARIOS EN ALMERIA

SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO

OFICINAS: PASEO DEL PRÍNCIPE, 10 ALMACENES: ANDER DE COSTA, 46



## Lemos doloridos

Reumatismos, Artritis, Gota, Piedra, Ciática y todas las afecciones del hígado, riñones, articulaciones, se cuidan con los

## Lithinés del Dr. Gustín

Un paquete disuelto en un litro de agua, da, en el acto, la mejor agua mineral.

De venta en todas partes

Depósito general: Mallorca, 313.

BARCELONA

Compañía Trasmediterránea

BARCELONA

Servicios establecidos en el

punto de Almería por los va-  
pores de esta Compañía.

Línea Almería-Melilla-Centra

Llegada a Almería todos los  
lunes. Salida para Melilla Cen-  
tra todos los martes.

Línea Almería-Melilla-Orán

Llegada a Almería todos los  
jueves. Salida para Melilla Orán  
todos los sábados.

Línea Barcelona-Africa-Cana-  
rias (quinzezinal)

Llegada a Almería los miér-  
coles 8 y 19 de Septiembre, 3,  
17 y 31 de Octubre. Salida para  
Málaga, Ceuta, Cádiz y Canarias  
el mismo día.

Línea Barcelona-Sevilla-Bilbao

Llegada a Almería proceden-  
te de Barcelona, todos los lu-  
nes. Salida para Bilbao el mis-  
mo día, con escala en Melilla,  
Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva,  
Villaverde, Vigo, Coruña, Gi-  
ón, Santander y Pasajes.

Llegada a Almería proceden-  
te de Bilbao, todos los lunes,  
salida para Barcelona el mis-  
mo día, con escala en Cartagena,  
Almería y Valencia.

Para todos los servicios se  
admiten carga y pasajeros.

Para más informes sus Agen-  
turas-Delegaciones

Ej. de Ricardo Giménez, 3, esq. E.  
PRÍNCIPE, 76.

## Banco Hispano Americano

FUNDADO EN 1900

Capital: 100 millones de pesetas

Casa Central: Madrid, calle de Sevilla, 1. Sucursal del Sur: Calle del Duque de Alba, 15.—SUCURSALES:

Albacete, Alcañiz, Alcira, Alcoy, Alicante, Almería, Antequera, Aranda de Duero, Badajoz, Barbastro, Barcelona, Béjar, Bilbao, Burgos, Cabra, Cáceres, Cádiz, Calahorra, Calatayud, Cartagena, Caspe, Castellón de la Plana, Córdoba, Coruña, Cuenca, Cullera, Don Benito, Ecija, Ejido, Ejea de los Caballeros, Elda, El Ferrol, Estella, Figueras, Gandia, Granada, Guadalajara, Guadix, Huelva, Huesca, Jaén, Játiva, Jerez de la Frontera, Jumilla, La Palma del Condado, Las Palmas, Linares, Logroño, Loja, Lorca, Lugo, Mahón, Málaga, Medina del Campo, Medina de Rioseco, Mérida, Monteforte del Cid, Morón de la Frontera, Motril, Murcia, Olot, Onteniente, Orihuela, Osuna, Peñíscola, Pamplona, Pájara, Pascencia, Pontevedra, Pozoblanco, Requena, Ronda, Sabadell, Salamanca, Sanlúcar de Barrameda, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, Santander, Santiago, Sevilla, Soria, Tarazona, Tarrasa, Teruel, Toledo, Torrelavega, Tudela, Utrera, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vélez-Málaga, Vigo, Villarfranca del Panades, Villargarcía, Villarreal, Villena, Vivero, Zafra, Zaragoza.

Realiza, dando grandes facilidades, todas las operaciones propias de estos establecimientos.

Compra y vende por cuenta de sus clientes toda clase de valores, monedas y billetes de Banco extranjeros.

Opera en todas las Bolsas.

Facilita giros, cheques y cartas de crédito, sobre todas las plazas del mundo.

Abre cuentas corrientes en pesetas, abonando un interés del 2 por 100 sobre las cuentas a la vista.

250 por 100 para las consignaciones a tres meses fecha.

275 por 100 para las consignaciones a seis meses fecha.

3 por 100 para las consignaciones a un año fecha.

Admite imposiciones en cuentas corrientes a la vista y a plazos de todas las monedas.

Cuentas de depósitos en efectivo y efectos en custodia.

Verifica apertura de créditos en las diversas monedas y hace pagos contra documentos, etc., etc.

SUCURSAL DE ALMERIA: Paseo del Príncipe, 52, Apartado 12.—Telé-

fono Urbano, 82, Interurbano, 4.

Para café tostado "La Equitativa"



Paseo de Colón 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga.

Con los vapores «María R.», «María Dalmira de R.», «Roberto R.»,